



みしまの森学舎

# どどろき

学校だより 12月号  
令和7年11月28日発行  
みしまの森学舎  
世田谷区立等々力小学校  
校長 遠藤 雅孝

街の景観、街路樹・イチョウの樹を通して

副校長 石黒 重信

11月15日(土)までに開催しました「どどろきフェスタ」において、保護者の皆様、卒業生の皆様、地域の皆様に来ていただき、ありがとうございました。子どもたちの作品を通して、本校の取組についてご理解していただけたと思います。今後も普段の取組を含め、教育活動にご協力、ご支援をお願いいたします。

また本校は、先日11月21日、69回目の開校記念日を迎えた。その前日、児童と開校記念集会を行い、学校の歴史について子どもたちが意識をもち始めました。保護者の皆様、地域の皆様、来年度70周年に向け、今後ご協力ををお願いいたします。

さて、現在、本校西門の正門前、駒沢公園通りの街路樹・イチョウの樹々の葉がたくさん黄葉し落葉しています。近くの駒沢公園内、また駒沢通りの街路樹は、都内屈指のイチョウ並木として観光案内にあげられています。

保護者の皆様、地域の皆様、イチョウの樹に対して、どのような印象をもちますか。和食の食材として、秋の素朴な味を実らす銀杏(ぎんなん)ですが、私は高校時代、通学路の一部に落下した銀杏の道を通る経験があり、潰された生の独特の臭いがダメで印象はつです。臭いの成分は、主に「酪酸(らくさん)」と「エナント酸」の2つです。今回は臭い成分について述べることが主でなく、樹木の受精について、考えてみます。

樹木は雄樹が発する花粉を、主に風によって雌樹の雌蕊(めしべ)に受粉することで受精し木の実をつけていきます。イチョウは雄樹が発する花粉を、雌樹の雌蕊が受粉し銀杏の実をつけます。つまり、銀杏の実は雌樹からなり、自然落下し、潰されて、独特の臭い「酪酸(らくさん)」と「エナント酸」を発していきます。

本校周辺の駒沢公園通りのイチョウは、葉が黄葉し落葉するだけです。つまり、雄樹だと推測することができます。または、駒沢公園通りのイチョウの特徴として、大型車両の通行量が多く枝を短く伐採されていることに気付きます。そのため、雌樹であっても受粉しにくいのでしょうか。この問い合わせに対して、世田谷区に問い合わせたところ、駒沢公園(通り)周辺のイチョウは、昭和39(1964)年東京オリンピックにおける、昭和30年代に第二会場となる駒沢公園内、周辺道路の街路樹として、落下した銀杏の実による問題(悪臭や滑りやすさなど)を避けるため、雄樹が多く植樹されたとのことでした。(当時街計画、街路樹選定に関わった方々、先見性の眼があったのでしょうか。)

もし、雌樹が多く植樹されていたら、今の時期、西門の正門に対して、児童はどのような印象をもったことでしょう。もしかしたら、西門から入るのを嫌がり、体育館側の東門から登下校する児童がいたかも知れません。登下校コースも赤や黄色コースではなく、水色コースに変更を申し出る児童、家庭がいたかもしれません。

茶碗蒸しなどに一粒入っていると、秋の味覚を感じる銀杏ですが、味覚、視覚と嗅覚の印象って、違うものになってしまいますね。

11月から12月にかけて、本校に通退勤する中、街の景観を通して、何気なく考えた3年目の私事でした。

～本校ホームページ <https://school.setagaya.ed.jp/toki/> もぜひご覧ください～



等々力小HP

## 12・1月の行事予定

生活目標	○ 命を大切にしよう
保健目標	○ じょうぶな体をつくろう
安全目標	○ 雨の日は安全な室内遊びをしよう
給食目標	○ 残さず食べよう

※避難訓練を予告せず、行います。

## 1 年

### ○書き初め用の鉛筆について

書写の学習で、書き初めの練習を行います。お子さんの筆圧に合わせて、2B～4Bの鉛筆をご用意ください。12月12日（金）までに筆箱の中に入れてください。

冬休みの宿題については、保護者会資料に記載しています。ご確認ください。

### ○花の寄せ植え

12月9日（火）に、花の寄せ植えをします。汚れててもよい服装で登校してください。

### ○短なわの用意について

3学期に体育でなわ跳びの学習を行います。冬休み中に短なわをご用意いただき、記名をした上で学校に持たせてください。お子さんの身長に合わせて、長さの調節もお願いいたします。

詳しくは保護者会でお知らせします。

### ○冬休み前の荷物持ち帰りについて

冬休みに向け、荷物を少しづつ持ち帰ります。15日（月）の週には、持ち帰り用の袋を持たせてください。また、休み中に不足している学用品を確認してご用意ください。記名もご確認ください。

## 2 年

### ○書き初めについて

書写の学習で、書き初めの練習を行います。12月8日（月）までに4Bの鉛筆を持たせてください。

### ○冬休みの宿題について

- ・書き初め（2枚）
- ・九九練習
- ・家族のお手伝い

### ○短なわの用意について

3学期に体育でなわ跳びの学習を行います。冬休み中に短なわをご用意いただき、記名をした上で学校に持たせてください。お子さんの身長に合わせて、長さの調節もお願いいたします。

### ○冬休み前の荷物持ち帰りについて

冬休みに向け、荷物を少しづつ持ち帰ります。15日（月）の週には、持ち帰り用の袋を持たせてください。

## 3 年

### ○あいさつキャンペーンについて

12月1日（月）～5日（金）にあいさつキャンペーンがあります。担当日は、早めに登校させてください。  
(7:50～8:00登校、8:05～開始)

各クラスでグループに分けて担当を割り振ります。

1グループ：出席番号1～11番

2グループ：出席番号12～23番

3グループ：出席番号24～28番

	正門	東門
12月1日(月)	2組1グループ	1組1グループ
12月2日(火)	4組1グループ	3組1グループ
12月3日(水)	1組2グループ	2組2グループ
12月4日(木)	3組2グループ	4組2グループ
12月5日(金)	2・4組 3グループ	1・3組 3グループ

### ○冬休みの宿題について

#### ①書き初めの練習「つよい力」 3枚

- ・一番上手にかけた1枚を始業式の日に提出します。
- ・学校から書き初め用の半紙を持ち帰ります。

#### ②家のお手伝い(なるべく毎日できること)→提出なし

#### ③2学期の復習(漢字・計算・ローマ字) →提出なし

## 4 年

### ○冬休みの宿題について

冬休みの宿題は以下のものになります。

- ・書き初め「美しい空」3枚 よく書けたものを1枚提出します。
- ・学習の復習や興味をもったことの調べ学習など、自分の課題に応じた学習に取り組みます。

※詳細は保護者会にてお話しいたします。

### ○保健の学習について

2学期末から3学期にかけて保健体育の学習で第二次性徴について学びます。心や体に成長や変化が見られる時期です。ご家庭でも話題にしたり、様子を見守ったりしていただけたらと思います。よろしくお願ひします。

### ○プラネタリウム移動教室について

11月にもお知らせしましたが、12月11日（木）にプラネタリウム移動教室があります。

登校後、バスに乗って教育会館へ行き、1階にあるプラネタリウムを鑑賞します。星座早見を持って行くので、持ち帰っている人は、持ってきてください。

登校時刻： 8時0分

帰校時刻： 11時30分頃

※学校に戻ってから給食を食べます。

## 5年

### ○収穫祭（総合的な学習の時間）について

12月18日（木）に、みんなで大切に育ててきた稻の収穫祭を予定しています。各クラス稻刈りを行いました。脱穀など、引き続き活動していきます。

### ○冬休みの宿題について

冬休みの宿題は以下のとおりです。ご確認ください。

- ・書き初め「豊かな心」3枚  
よく書けたものを、始業式の日に1枚提出します。
- ・「ロイロで作ろう！年賀状！」  
ロイロノートの提出箱に提出します。
- ・2学期の復習

### ○煙体験について

10日（水）に、避難訓練の一環として煙体験を行います。体調等の理由で体験をしない場合については、事前に連絡帳等で必ず担任までお知らせください。当日ハンカチを忘れないように、お声掛けをよろしくお願ひいたします。

### ○冬休み前の荷物持ち帰りについて

冬休みに向け、荷物を少しずつ持ち帰ります。  
15日（月）の週には、持ち帰り用の袋を持たせてください。

## 6年

### ○「卒業証書・卒業生台帳のための調査」について

「卒業証書・卒業生台帳のための調査」を11月26日（水）に配布しました。氏名や住所等、記入の上『おたより封筒』に入れてお子さんに持たせてください。12月5日（金）までにご提出をお願いします。

### ○卒業アルバムについて

卒業アルバム費用は、卒業対策費からの支出となります。

### ○冬休みの宿題について

- ・書き初め「平和な春」3枚  
よく書けたものを1枚提出
- ・2学期までの復習等自主学習（マイノートにて提出）
- ・「ロイロで作ろう！年賀状！」
- ・適度な運動

### ○中学受験に向けて

- ・資料A（受験生全員）、資料A+B（報告書が必要な受験生）の提出

…提出期限：12月18日（木）※おたより封筒に入れて提出。

- ・各受験校で必要な書類（指定報告書・公印が必要な願書や受験票等）のお預かり

…12月23日（火）14:00～14:40 各教室にて

※保護者の方が必ず持参してください。

- ・各受験校で必要な書類のお渡し

…1月7日（水）15:00～16:00

### ○学習用具について

三角定規・コンパス・名前ペン・墨汁・各教科のノートなど、学習用具が整っていない児童が増えています。ご確認いただけますようお願いいたします。

## 学校からのお知らせ

### ◆学校関係者評価委員会・学校運営委員会報告 共催にて11月15日(土)開催◆

校長が、9月中旬から11月中旬までの学校の取り組みと今後の教育活動、さらに、世田谷区が発しています「学校関係者評価委員会」・「学校運営委員会」の今後の在り方について説明しました。今後の2委員会について、たくさん意見をいただきました。視点は、「学校を中心・核とする地域づくりが持続的に成り立つか」「地域コミュニティが強化できるのか」「子が通う学校に親も通う、協力し合えるようになれば」等です。

保護者の皆様には詳細が決まりましたら、改めて説明をしていきます。

### ◆スクールカウンセラー訪問体制について◆

11月19日(水)より披田野 望スクールカウンセラーに代わって、清水 雅弥(しみず まさや)スクールカウンセラーが訪問します。清水スクールカウンセラーは、今後新規の相談に対して対応していきます。現在の相談事については、勝間田スクールカウンセラーが継続対応していきます。

勝間田SC 12月1日(月)・8日(月)・15日(月)・22日(月)

清水SC 12月3日(水)・10日(水)・17日(水)

### ◆1年生の黄色い帽子について◆

PTA役員会と協議している中で、PTA会費の軽減を図る対象として、黄色い帽子を廃止します。

新1年生から紺色の校帽を着用し、黄色のワッペンを校帽につけることにします。

### ◆校内書き初め展について

1月19日（月）～30日（金）は校内書き初め展です。鑑賞時間は8:50～16:00です。各教室前の廊下に掲示していますので、ご鑑賞にお越しください。